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Présence 
Les membres du comité syndical, régulièrement convoqués par Monsieur le 
Président, se sont réunis le jeudi 8 avril 2021, par audio et visioconférence. 

Étaient présents (P), excusés (Ex), absents (A) :   

N° 
secteur 

DÉLÉGUÉS 
TITULAIRES SUPPLÉANTS 

1 Thierry GLORIEUX P Luc DARDENNE  

1 Sandrine POULET EX Véronique CHAUVIN  

1 Valérie NOUVEL P Camille CHRÉTIEN  

1 Coralie ANGOT P Dominique LECHAT  

1 Raynald PIQUET EX Alain BABIN  

1 Bernard DECOENE P Frédéric PAYSANT  

1 Mickaël ROGER EX Didier MARIN  

1 Pierre PROD’HOMME P Philippe HARDY  

1 Olivier NOCQUET P Hubert GAZENGEL  

2 Jean-Paul BRIONNE P Gilbert DANIEL  

2 Patrice  GARNIER P Philippe RALLU  

2 Richard HERPIN EX Alain ROUSSEL  

2 Serge HEURTIER-GUÉGUEN P Odile HESLOUIS  

2 Alban ERACLAS P Rémy PINSON  

2 Jean-Vital HAMARD P Jacques DUZERT  

2 Gilles DELAFOSSE P Olivier PJANIC  

3 Isabelle LE SAINT  EX Alain CHARBONNEL  

3 Patrick BOSQUET P Bernard VIEL  

3 Jean-Charles BOSSARD P Denis LEBOUTEILLER  

3 Patrick NIOBEY EX Catherine HERSENT  

3 Nelly LELIÈVRE P Daniel LÉCUREUIL  

3 Patricia LECOMTE P Alexis LAISNÉ  

3 Alain BRIÈRE P Gaylord NIOBEY  

3 Justin DICKSON P Marc HAMEAU  

4 Daniel VESVAL EX Michel LHUILLIER  

4 Pascal RENOUF EX Yohann LEROUTIER  

4 Jean-Patrick AUDOUX P Patrice GUÉRIN  

5 Claude HENNEQUIN EX Béatrice GOSSELIN  

5 Jacky VAYER EX Yohann LECHEVALIER  

5 Patrick LEBOUTEILLER P Pascal LANGLOIS  

5 Emmanuelle BOUILLON P Pascal BARBET  

5 Pascal GERVAISE EX Harold HOREL  

5 Hubert GUILLOTTE EX Hervé AGNES  

5 Daniel LEFRANC EX Philippe D’ANTERROCHES  

5 Jacky BIDOT EX Régis BOUDIER  

6 Jean-Claude BRAUD P Elisabeth DEVI  

6 Pascal LANGLOIS P Yolande MARIE  
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6 Louis JANNIERE EX François CAPPELAERE  

6 Samuel CULLERON EX Marius LAVARDE  

6 Alain LENESLEY P Patrice LEPAGE  

6 Régis LIÉGEARD P Jennifer ÉNÉE  

6 Jean-Charles ÉNOT P Roland BOULANGER  

6 Jacques CIROU EX Mélanie THIÉBOT  

6 Jean-Claude LEGRAVEREND P Boris LAISNEY  

6 Marie-Pierre FAUVEL P Loïc RENIMEL  

7 Roland MARESCQ EX Simone EURAS  

7 Guy PAREY EX Quentin GALLOIS  

7 Guy CLOSET EX Vianney DU PENHOAT  

7 Alain YVON P Dominique SIMON  

8 Carles  DUPONT P Dominique MESNIL  

8 Hubert LHONNEUR EX Gilbert LETERTRE  

8 Hubert ÉNOT EX Maxime REGNAULT  

8 Lionnel LEPOURRY P Sophie CARDINE  

9 Jacques LECOQ P Michel JOURDAN  

9 Gilbert DOUCET P Françoise BERTRAND  

9 Jean-Pierre LEMYRE EX Nicolas POISSON  

9 Daniel  HOUYVET P Bertrand OLIVERES  

9 Philippe LE CLECH P Yves ASSELINE  

10 Hubert DUBOST EX Robert ROUCAN  

10 Auguste LE BLOND P Pierre TOLLEMER  

10 Alain LECHEVALIER P Olivier ROSE  

10 Bruno SANSON P Allain COSSÉ  

10 Georges HELAOUET EX Jean-Yves RIBET  

10 Gilbert CHODORGE P Cindy PROOST  

11 Dominique FLAMBARD P Christiane LAISNEY  

11 Hélène BESNARD EX Sébastien LANGLOIS  

11 Christian FAUDEMER EX Gilbert VILLETTE  

11 Vincent KRESSMANN P Michel ALIX  

11 Fabrice DESPREZ P Rémi COUSIN  

11 Christophe LELIÈVRE  P Norbert BABIN DE LIGNAC  
 

 
Assistaient également à la séance : 

 Monsieur Pascal DEBOISLOREY (Directeur Général des Services), 
 Monsieur Olivier LEVAVASSEUR (Responsable du Pôle Ressources 

Humaines, Communication et Assemblée), 
 Monsieur John RAULT (Responsable du Pôle Juridique et Marchés 

Publics) 
 Madame Delphine LOYANT (Responsable du Pôle Finances) 

 

Monsieur le Président déclare la séance ouverte à 9 heures 30 et remercie les 43 
délégués présents sur les 70 titulaires et suppléants que comprend le Comité 
Syndical.  

Monsieur Olivier NOCQUET (Secteur 1) est désigné secrétaire de séance. 
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Ordre du jour 

 

Monsieur le Président rappelle l’ordre du jour : 

 
 Vie Syndicale ......................................................................................................... 4 
 Modalités d’organisation des séances du comité syndical en visioconférence  
 Approbation compte rendu du Comité du 11 février 2021 

 
 Conventions et marchés .................................................................................... 6 
 Convention répéteurs avec la société BIRDZ 
 Convention de partenariat avec BIOMASSE Normandie (Bois Energie) 
 Convention de partenariat avec BIOMASSE Normandie (Méthanisation) 
 Marché d’achat de bornes de recharge pour V.E (groupement de commandes) 

– autorisation de lancement 
 

 Transfert de compétence ................................................................................... 12 
 Transferts Gaz  
 Transferts Réseau de chaleur 
 Transferts Eclairage Public 

 
 Finances ................................................................................................................. 15 
 Approbation compte administratif 2020 
 Approbation compte de gestion 2020 
 Affectation du résultat de fonctionnement de l’année 2020 
 Budget primitif 2021 

 

 Ressources Humaines ........................................................................................ 56 
 Création 2 postes CEP 

 
 Informations diverses .......................................................................................... 57 

 
 Délibérations du Bureau du 25/03/2021 

o Marché assurance dommages ouvrages futur 
siège du SDEM50  

o Demande de subvention FONDS LEADER pour le 
futur siège 

o Fonds de concours pour la mise en œuvre de 
systèmes de télégestion 

 Décisions du Président 
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Vie Syndicale 
1. Modalités d’organisation des séances du comité syndical en visioconférence  

 
Rapporteur : Monsieur BRAUD 

Monsieur BRAUD indique qu’au vu du contexte sanitaire, la loi du 15 février 2021 a 
prolongé l’état d’urgence sanitaire jusqu’au 1er juin 2021. 
 
L’article 6 de l’Ordonnance du 1er avril 2020 prévoit que dans les collectivités 
territoriales et leurs groupements, le maire ou le président, peut décider que la 
réunion de l’organe délibérant se tienne par visioconférence et que soient 
déterminées par délibération au cours de cette première réunion : 
 

 Les modalités d’identification des participants, 
 Les modalités d’enregistrement et de conservation des débats 
 Les modalités de scrutin 

 
Il est donc proposé de retenir les modalités suivantes pour l’organisation des séances 
du comité syndical par visioconférence en temps de crise sanitaire :  
 
Les membres du comité syndical participant au comité syndical par visioconférence 
sont identifiés par l’appel effectué par M. Le Président en début de séance, à l’aide 
de l’adresse mail utilisée pour se connecter à l’outil de visioconférence « go to 
meeting ». Le quorum est constaté au vu de la présence physique et à distance des 
membres du comité. 
 
L’enregistrement des débats du comité syndical est réalisé directement depuis l’outil 
« go to meeting » et conservé par la suite sur les serveurs du SDEM50 situés dans ses 
locaux. 
 
Lesdits propos sont retranscrits au travers du compte-rendu de séance adressé à tous 
les membres du comité syndical. 
 
Pendant la séance du comité, les débats sont accessibles en direct au public depuis 
le lien sur le site internet institutionnel du syndicat. 
 
Le scrutin sera public et il sera procédé au vote des délibérations au moyen d’un outil 
de sondage électronique intégré dans la solution de visio-conférence « go to 
meeting ». 
 
Les membres du comité syndical, décident, à l’unanimité : 
 

 D’accepter les modalités de réunion en visioconférence 
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2. Approbation du compte-rendu du comité du 11 février 2021. 
 
Rapporteur : Monsieur BRAUD 

 
Monsieur BRAUD demande s’il y a des observations au compte-rendu de la réunion 
du comité du 11 février 2021. 

Aucune observation n’est formulée, le compte-rendu est approuvé à l’unanimité des 
membres concernés. 
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Conventions et marchés 
3. Convention répéteurs avec BIRDZ 

 
Rapporteur : Monsieur BRAUD 

 
Monsieur BRAUD indique que Birdz est une société spécialisée dans la fourniture de 
service de télé-relevé des compteurs d’eau et de la collecte de toutes données depuis 
des objets communicants, pouvant être remontées via des réseaux radio. 
 
Dans le cadre des projets de télé-relevé des compteurs d’eau, Birdz sollicite 
l’autorisation d’installer des répéteurs sur environ 280 candélabres d’éclairage public 
exploités par le SDEM50 sur les communes de : 

 Agneaux 
 La Meauffe 
 Pont-Hébert  

 
Cette installation emporte occupation du domaine public du SDEM 50, au sens des 
articles L.2122-1, L.2122-20 alinéa 2 du Code Général de la Propriété des Personnes 
Publiques (CGPPP) et L.1311-5 du Code Général des Collectivités Territoriales 
(CGCT). 
 
En contrepartie, Birdz propose au SDEM50 de pouvoir faire usage de ses répéteurs 
pour la transmission d'informations entre les appareils communicants exploités par 
ses soins  
 
Par ailleurs une redevance d’occupation du domaine public de 0,10€ par répéteur et 
par an est prévue. 
 
Les membres du comité syndical, décident, à l’unanimité : 
 

 D’autoriser M. Le Président à signer cette convention à titre 
expérimental. 

 
4. Convention de partenariat avec BIOMASSE Normandie (Bois Energie) 

 
Rapporteur : Monsieur BRAUD 
 
Monsieur BRAUD rappelle que depuis quelques années, les syndicats 
départementaux d’énergie ont progressivement inscrit le développement du bois-
énergie dans le champ de leurs compétences. L’objectif visé par les syndicats est de 
mettre en œuvre des projets de chaufferies bois associées ou non à des réseaux de 
chaleur et contribuer ainsi à accélérer le développement de ces installations, 
notamment en zones rurales. 
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Les syndicats Normands ont été intégrés dans le réseau des acteurs de l’animation, 
dans le cadre du précédent programme bois-énergie (2018 - 2020) avec des 
conventionnements réalisés entre chaque syndicat et Biomasse Normandie.  
Les actions menées conjointement ont permis aux syndicats d’énergie de s’organiser 
en interne, d’acquérir des éléments de connaissance sur la filière bois-énergie et sur 
la conduite des projets et, pour certains d’entre eux et notamment le SDEM50 de 
réaliser leurs premières installations. 
 
La nouvelle convention se rattache au Programme Bois-énergie Normandie (PBEN) - 
pour la période de trois ans 2021-2023.  
 
Ce programme, proposé par Biomasse Normandie et la Fédération des CUMA 
Normandie Ouest (pour le volet agricole), soutenu financièrement par l’ADEME, la 
Région Normandie et l’Europe, poursuit trois principaux objectifs : 

 Structurer durablement l’approvisionnement en combustibles bois sur le 
territoire. 

 Développer des projets de chaufferies bois dans le secteur collectif et en milieu 
agricole. 

 Suivre les chaufferies bois en fonctionnement. 
 
La convention détaille les actions conjointes du SDEM50 et de Biomasse Normandie 
pour contribuer à l’atteinte des objectifs fixés par le programme de développement 
des chaufferies bois. 
 

 Prospection et identification des projets : 
 
Pour les projets situés dans la Manche, l’association proposera systématiquement à 
ces différents contacts de s’appuyer sur le SDEM50 pour mettre en œuvre leur projet. 
 
Dans le cas où le SDEM50 serait sollicité directement ou souhaiterait initier un projet 
auprès d’une collectivité (dans la continuité de ses activités de CEP par exemple), 
Biomasse Normandie pourra accompagner le syndicat pour cadrer au mieux le 
périmètre du projet et/ou faire une analyse préalable de sa pertinence. Cette phase 
de prospection/émergence de projets pourra s’appuyer sur l’outil de « Prospection » 
mis en place par Biomasse Normandie et transmis aux syndicats d’énergie du TEN 
dans le cadre du programme 2018-2020. 
 

 Etudes préalables et suivi de projets : 
 

Dans le cas où le SDEM50 serait amené à conduire une réflexion sur un projet de 
réseau de chaleur (Ex Coutances), Biomasse Normandie pourra prendre en charge la 
réalisation de l’étude d’opportunité préalable. 
 
Biomasse Normandie sera également à la disposition du SDEM50 pour suivre les 
projets après l’étude d’opportunité ou de faisabilité, en vue de leur passage en phase 
opérationnelle (analyses complémentaires, informations générales sur la filière bois-
énergie). 
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Biomasse Normandie pourra accompagner le syndicat dans l’orientation des projets 
vis-à-vis des dispositifs d’aides : Fonds chaleur de l’ADEME, pour des projets 
importants. 

 Accompagnement dans les phases opérationnelles de réalisation : 
 

Conseils dans les phases de consultation (maîtrise d’œuvre, contrat fournitures 
combustibles, exploitation…) 
 
Accompagnement dans la définition du tarif de vente de la chaleur (établissement 
d’un compte d’exploitation prévisionnel) et à la rédaction des documents contractuels 
(règlement de service, police d’abonnement) 

 
 Accompagnement dans le suivi des chaufferies en fonctionnement : 

 
Concertation/conseils/visite technique en cas de problème de fonctionnement sur 
une chaufferie bois ou sur des questions relatives à l’approvisionnement 
 

 Les engagements du SDEM50 : 
 

 Financer une partie des actions du programme de développement de 
chaufferies collectives au bois 
 

 
 

 Faciliter l’émergence de projets et de dynamiques collectives autour du bois, 
 Porter la réalisation de projets bois. 
 La réalisation des actions prévues dans la convention interviendra sur la même 

période que celle prévue pour le Programme Bois-énergie Normandie soit 
2021-2023 

 La contribution financière du SDEM50 à ce programme est de15000 €, soit 
5000 €/an. 

 La commission Transition Energétique a émis un avis favorable à cette 
adhésion. 

 
 Les membres du comité syndical, décident, à l’unanimité : 
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 D’autoriser M. Le Président à signer cette convention de partenariat avec 
Biomasse Normandie qui se rattache au programme d’animation de la 
filière bois-énergie sur le territoire Normand. 
 

 
5. Convention de partenariat avec BIOMASSE Normandie (Méthanisation) 

 
Rapporteur : Monsieur DEBOISLOREY 
 
Monsieur DEBOISLOREY indique que le Plan Méthanisation Normandie a été lancé en 
2018 sous l’impulsion de la Région et de l’ADEME en partenariat avec Biomasse 
Normandie et la Chambre Régionale d’Agriculture de Normandie (CRAN). Ce 
programme d’animation sur trois ans avait pour objectif de faire émerger les projets 
et de fédérer les acteurs de la filière afin d’accompagner le développement de la 
méthanisation en Normandie. Le programme s’est ainsi doté d’une gouvernance 
élargie réunissant la Région, l’ADEME, les syndicats d’énergie, les services de l’État, la 
Chambre d’Agriculture, Biomasse Normandie et les gestionnaires de réseaux de gaz 
(GRT/GRDF). 
 
Dans la continuité de ce programme, les opérateurs, Biomasse Normandie et la CRAN 
ont proposé à l’ADEME et la Région de poursuivre cette animation en 2021-2023 au 
travers du plan Métha’Normandie. Les enjeux de ce nouveau programme étant la 
stratégie territoriale de développement et l’acceptabilité.   
 
Dans ce cadre, Biomasse a sollicité en octobre 2020, un soutien financier des 
syndicats d’énergie à ce programme pour compléter le plan de financement prévu.  

 
Ce partenariat est formalisé par une convention qui prévoit : 
 

 La diffusion des données concernant les projets et des unités en 
fonctionnement à l’échelle de chaque syndicat :  

 
 L’identification de projets : Biomasse Normandie dispose d’une base de 

données de suivi des unités de méthanisation en fonctionnement et des projets 
en réflexion sur la Normandie. Dans le cadre des analyses de zonages de 
renforcement des réseaux, Biomasse peut mettre à disposition du SDEM50, la 
liste des unités en fonctionnement et en projet distinguées par phase 
d’avancement.  
 

 Cartographie des unités par département : Biomasse Normandie peut fournir 
une cartographie à jour, sur demande, des sites en projet. 
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 Animation du territoire : 
 

 Proposer des supports pour faciliter la diffusion d’informations, notamment 
auprès des communes. 
 

 Réunion avec les EPCI : En lien avec les acteurs du territoire, les syndicats 
d’énergie et les gestionnaires de réseaux, Biomasse Normandie pourra 
intervenir en appui à la préparation, voire à l’animation des réunions. 

 
 Acceptabilité :  

 
 Biomasse Normandie se tiendra à la disposition du SDEM50 pour intervenir 

lors de commissions afin de présenter la méthanisation (principes, enjeux, 
externalités positives). Et participer à des animations. 

 
 Dans le cadre de cette convention, les syndicats d’énergie (TEN) s’engagent 

à : 
 

 Transmettre les données concernant les projets dont ils auraient connaissance 
pour assurer une complétude des données compilées par l’association. Il est 
également intéressant de transmettre les données concernant l’acceptabilité 
afin de suivre les projets en opposition, mais surtout, de proposer des actions 
d’éventuelles interventions.  
 

 Faciliter l’émergence de projets et de dynamiques : dans le cadre de leurs 
compétences et missions, les syndicats d’énergie (TEN) peuvent contribuer à 
l’identification et à l’émergence de projets de méthanisation (ex : organisation 
de visite, accompagnement des PCAET, diagnostics énergie intercommunaux, 
etc). 

 
 Les engagements du SDEM50 : 

 
 La présente convention est conclue pour la période de réalisation de 

Métha’Normandie soit 2021-2023. 
 

 La contribution financière du SDEM50 à ce programme est de 6 000,00 euros, 
soit 2 000,00 €/an. 

 
 La commission Transition Energétique a émis un avis favorable à cette 

adhésion. 
 

Les membres du comité syndical, décident, à l’unanimité : 
 

 D’autoriser M. Le Président à signer cette convention de partenariat avec 
Biomasse Normandie qui se rattache au programme d’animation 
« Métha’Normandie ». 
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6. Marché d’achat de bornes de recharge pour V.E (groupement de commandes)  

 
Rapporteur : Monsieur DEBOISLOREY 
 
Monsieur DEBOISLOREY rappelle que le déploiement de 131 bornes de recharges 
(129 normales et 2 rapides) sur le territoire de la Manche a été mené dans le cadre 
d’un Appel à Manifestation d’Intérêt (AMI) de l’ADEME à compter de 2016. 
 
Le réseau départemental dénommé « e-charge50 » regroupe 4 collectivités : le 
SDEM50 (99 bornes) et les communes d’Avranches (3), Cherbourg-En-Cotentin (22) 
et Saint-Lô (7). 
 
Cette phase de déploiement s’est achevée en 2018 conformément au schéma 
départemental défini communément entre les membres du groupement e-charge50, 
l’ADEME, le Conseil Départemental de la Manche et la Région Normandie. 
 
Le maillage mis en œuvre propose une borne de recharge tous les 30 km environ. 
 
Pour compléter le déploiement initial, suite à des demandes de communes 
adhérentes, les élus du SDEM50 ont défini de nouveaux critères de déploiement de 
bornes de recharge basés sur: 
 

 la population de la commune intéressée,  
 le dynamisme local de l’électromobilité (apprécié sur le territoire du secteur 

d’énergie concerné), 
 la proximité d’une borne e-charge50 existante, 
 les services à proximité (commerciaux, culturels, sportifs et de loisirs). 

 
Plusieurs demandes sont en cours d’instruction dont notamment celles de Gavray Sur 
Sienne, Saint-Jean-Le-Thomas, Montfarville, Saint-Hilaire-Du-Harcouet, Bréhal, 
Sideville et Saint-Pierre-de-Semilly. 
 
En fonction des critères présents, 2 niveaux d’aide sont proposés :  
 

 Pour une demande éligible, participation du SDEM50 à hauteur de 80% de 
l’investissement et à 100% des frais de fonctionnement; 
 

 Pour une demande non-éligible, participation du SDEM50 à hauteur de 20% 
de l’investissement (coût fonctionnement à charge de la commune) 

 
Le marché en cours de fourniture, pose et exploitation maintenance prend fin le 31 
mars 2021. 
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Un marché d’exploitation-maintenance du parc de borne a été attribué au 
groupement EIFFAGE ENERGIE / TOTAL en décembre 2020. 
Au vu des besoins du SDEM50 et de ses partenaires, un nouveau marché de 
fourniture et pose de bornes de recharge « publiques » implantées en voirie paraît 
opportun. 

 Caractéristiques du marché : 
 

 Durée : 1 an, reconductible 3 fois 
 Type de marché : groupement de commandes coordonné par le SDEM50 avec 

les communes précitées donnant lieu à un accord-cadre à bons de commande 
sans minimum-maximum contractuel 

 Procédure : procédure formalisée (appel d’offres ouvert) 
 Crédits prévus au BP 2021 = 455 000 € TTC  

 
 Calendrier prévisionnel :  
 
 Délibération pour autoriser le lancement de la procédure de consultation et la 

signature de la convention de groupement de commandes = au prochain 
comité syndical, le 8 avril 2021 

 Consultation = fin avril 2021 
 Notification = fin juin 2021 après réunion de la CAO 

 
Monsieur BOSSARD indique que sa commune a déposé une demande et souhaite 
savoir au vu des délais et du lancement de la consultation du futur marché pendant 
l’été si les bornes de recharges seront installées avant la fin de l’année. 
 
Monsieur BRAUD confirme que les délais sont trop courts et que les bornes seront 
plutôt installées l’année prochaine. 

 
Les membres du comité syndical, décident, à l’unanimité : 
 

 Du lancement du marché pour la fourniture et la pose d’infrastructures 
de recharge pour véhicules électriques, 

 Que le SDEM50 soit coordonnateur du groupement de commandes 
avec les communes partenaires d’Avranches, Cherbourg-en-Cotentin et 
Saint-Lô, 

 D’autoriser M. Le Président à conclure la convention de groupement de 
commandes et à lancer la procédure de consultation. 
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Transfert de compétence 
7. Transferts Gaz  

 
Rapporteur : Monsieur BRAUD 
 
Monsieur BRAUD précise que par délibération, les communes de : 
 

 EROUDEVILLE (14/01/2021) 
 VIRANDEVILLE (18/01/2021) 
 TORIGNY-LES-VILLES (03/11/2020) 

 
Ont décidé du transfert de la compétence « autorité organisatrice de la distribution 
publique de Gaz » au SDEM50. 
 
Conformément à l’article 5.2 des statuts du SDEM50, tout transfert d’une compétence 
intervient par délibérations concordantes de l’organe délibérant du membre concerné 
et de l’organe délibérant du syndicat. 
 
Les membres du comité syndical, décident, à l’unanimité : 
 

 D’accepter le transfert de la compétence GAZ au SDEM50 des 
communes précitées à compter du 1er mai 2021. 

 
8. Transferts Réseau de chaleur 

 
Rapporteur : Monsieur BRAUD 
 
Monsieur BRAUD rappelle que par délibération du 23/02/2021, la commune de la 
HAYE a décidé de transférer la compétence « réseau public de chaleur » au SDEM50. 
 
Conformément à l’article 5.2 des statuts du SDEM50, tout transfert d’une compétence 
optionnelle intervient par délibérations concordantes de l’organe délibérant du 
membre concerné et de l’organe délibérant du syndicat. 
 
Les membres du comité syndical, décident, à l’unanimité : 
 

 D’accepter à compter du 1er mai 2021, le transfert de la compétence 
« création et exploitation d’un réseau public de chaleur » de la commune 
de LA HAYE au SDEM50. 

 D’autoriser M. Le Président à signer la convention de transfert de gestion 
et le contrat de vente de chaleur avec la commune. 
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9. Transferts EP  
 
Rapporteur : Monsieur BRAUD 
 
Monsieur BRAUD indique qu’à ce jour 320 communes adhèrent à la compétence 
Éclairage Public proposée par le SDEM50. 
 
Par délibération, les communes de : 
 

 SAINT-JEAN-D’ELLE (22/10/2020) 
 PERIERS (09/11/2020) 
 SAINT GERMAIN SUR AY (05/11/2020) 
 LE GRIPPON (10/11/2020) 
 BEAUCHAMPS (09/12/2020) 
 PORT-BAIL-SUR-MER (14/12/2020) 
 BRICQUEVILLE LA BLOUETTE (10/12/2020) 
 SAINT CHRISTOPHE DU FOC (14/12/2020) 
 DONVILLE LES BAINS (02/09/2020) 
 LA HAYE PESNEL (30/09/2020) 
 CHAMPREPUS (22/01/2021) 
 HEAUVILLE (26/11/2020) 
 HELLEVILLE (10/03/2021) 

 
Ont décidé du transfert de la compétence « éclairage public » au SDEM50. 
 
Conformément à l’article 5.2 des statuts du SDEM50, tout transfert d’une compétence 
intervient par délibérations concordantes de l’organe délibérant du membre concerné 
et de l’organe délibérant du syndicat. 
 
Les membres du comité syndical, décident, à l’unanimité : 
 

 D’accepter à compter du 1er juillet 2021, le transfert de la compétence 
« Eclairage Public » au SDEM50 des communes suivantes : SAINT-JEAN-
D’ELLE, PERIERS, SAINT GERMAIN SUR AY, LE GRIPPON, 
BEAUCHAMPS, PORT-BAIL-SUR-MER, BRICQUEVILLE LA BLOUETTE, 
SAINT CHRISTOPHE DU FOC, DONVILLE LES BAINS, LA HAYE PESNEL, 
CHAMPREPUS, HEAUVILLE et HELLEVILLE. 
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Finances 
10. Approbation compte administratif 2020 
 
Rapporteur : Monsieur NOCQUET 
 
Monsieur NOCQUET présente le compte administratif 2020. 
 
CA 2020 – Budget Principal  
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CA 2020 – Budget Annexe Photovoltaïque 
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CA 2020 – Budget Annexe Réseaux de chaleur 
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Monsieur le Président quitte la salle de visioconférence pendant le vote. 
 
Monsieur NOCQUET conduit les débats en l’absence de M. le Président. 
 
Les membres du comité syndical, décident, à l’unanimité : 
 

 D’approuver le compte administratif 2020 du budget principal 
 D’approuver le compte administratif 2020 du budget annexe 

« photovoltaïque »  
 D’approuver le compte administratif 2020 du budget annexe « réseau de 

chaleur ». 
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11. Approbation compte de gestion 2020 
 
Rapporteur : Monsieur BRAUD 
 
Monsieur BRAUD présente le compte de gestion 2020. 
 

 
 
Les membres du comité syndical, décident, à l’unanimité : 
 

 D’approuver le compte de gestion 2020 du budget principal 
 D’approuver le compte de gestion 2020 du budget annexe « photovoltaïque »  
 D’approuver le compte de gestion 2020 du budget annexe « réseau de 

chaleur ». 
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12. Affectation du résultat de fonctionnement de l’année 2020 
 
Rapporteur : Monsieur NOCQUET 
 
Monsieur NOCQUET présente l’affectation du résultat de fonctionnement de l’année 
2020. 
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Les membres du comité syndical, décident, à l’unanimité : 
 

 D’affecter les résultats 2020 des différents budgets selon les modalités 
décidées en comité syndical. 
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13. Budget primitif 2021 
 
Rapporteur : Monsieur NOCQUET 
 
Monsieur NOCQUET présente le budget primitif 2021. 
 
BP 2021 – Budget Principal 
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BP 2021 – Budget Annexe Photovoltaïque 
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Nombre total de projets : 30 
 
 
 
 

10 20 6 13 
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BP 2021 – Budget Annexe Réseaux de chaleur 
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Les membres du comité syndical, décident, à l’unanimité : 
 

 D’approuver le budget primitif de l’exercice 2021 du budget principal 
 D’approuver le budget primitif de l’exercice 2021 du budget annexe 

« photovoltaïque » 
 D’approuver le budget primitif de l’exercice 2021 du budget annexe « réseau 

de chaleur ». 
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Ressources Humaines 
 
14. Création 2 postes CEP 
 
Rapporteur : Monsieur BRAUD 
 
Monsieur BRAUD rappelle que lors du Comité Syndical du 16/12/2020, les membres 
du Comité ont autorisé M. le Président à signer la convention de financement de deux 
postes CEP sur trois ans tel que proposé par l’ADEME. 
 
Deux postes sont ainsi créés avec pour mission d’accompagner les collectivités dans 
la mise en œuvre de leur plan d’action d’économie d’énergie et de développement 
des énergies renouvelables sur leur patrimoine. 
 
Le cadre statutaire est fixé en référence au cadre d’emplois des techniciens 
territoriaux. 
 
Les membres du comité syndical, décident, à l’unanimité : 
 

 D’approuver la création de deux postes CEP 
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Informations diverses 
 Réunions syndicales. 

 
Monsieur BRAUD rappelle les dates des prochaines réunions syndicales : 
 
Bureau Syndical : 

- 10 juin 2021 
- 30 septembre 2021 
- 25 novembre 2021 

 
Comité Syndical : 

- 23 juin 2021 
- 14 octobre 2021 
- 09 décembre 2021 

 
 FNCCR. 

 
Monsieur BRAUD indique que les élections se sont déroulées au sein de la FNCCR et 
que les représentants élus sont :  
 

- Président : Monsieur Xavier PINTAT 
- 1er Vice-Président : Monsieur Guy HOURCABIE 
- 2ndVice-président : Monsieur Jean-Luc DUPONT 
- 3ème Vice-présidente : Madame Denise SAINT-PE 
 Autres Vice-présidents : 
- Monsieur Patrick CHAIZE 
- Monsieur Jean-Noël LOURY 
- Monsieur Xavier NICOLAS 
- Madame Nathalie NIESON 
- Monsieur Hervé PAUL 
 Secrétaire : Monsieur Antoine COROLLEUR 
 Trésorier : Bernard FOURNIER 
 5 représentants Normands au Conseil d’administration : 

o Vice-Présidents du Conseil d’administration : 
 Monsieur Philippe AUVRAY (TE 61) 
 Monsieur Patrick CHAUVET (SDE 76) 

o Membres du Conseil d’administration : 
 Monsieur Jean-Claude BRAUD 
 Monsieur Xavier HUBERT (SIEGE 27) 
 Madame Catherine GOURNEY-LECONTE (SDEC) 
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 La commission consultative paritaire. 
 
Monsieur BRAUD rappelle que s’est tenu le 26 mars 2021, la commission 
consultative paritaire en visioconférence. 
 
Monsieur le Président précise que 25 délégués du SDEM50 et 25 délégués des EPCI 
ont été convoqués et que le quorum a été atteint. 
 
Les chargés de mission de chaque EPCI ont présenté l’avancement de leurs PCAET 
(Plan Climat-Air-Energie Territorial). 
Il a été décidé de la création de groupes de travail et qu’une nouvelle réunion aurait 
lieu en fin d’année. 
 

 Le territoire énergie Normandie (TEN). 
 
Monsieur BRAUD indique que la réunion du territoire énergie Normandie (TEN), 
comprenant tous les syndicats Normands s’est déroulée le 30 mars 2021 en 
distanciel. La feuille de route du TEN (2021 – 2026) a été validée à cette occasion. 

 
 Sondage pour les tablettes. 

 
Monsieur BRAUD revient sur le sondage effectué auprès des élus du Comité Syndical 
afin de connaître leur appétence pour les outils numériques dans l’objectif de les 
doter, éventuellement, d’une tablette. 

Monsieur BRAUD déclare que 60 délégués du Comité sur 70 ont répondu à ce 
questionnaire. Le panel est suffisamment important pour disposer d’une bonne 
représentation de la sensibilité des élus à l’outil informatique. Au vu des résultats, 
seuls 9 élus ne souhaitent pas de tablette (pas d’utilité ou déjà dotés).  

Monsieur BRAUD préconise ainsi d’équiper uniquement ceux qui en ont l’utilité et qui 
ne sont pas dotés par ailleurs. Ainsi lors d’un prochain comité, les délégués seront 
questionnés pour recenser ceux qui auront besoin d’un équipement. 

Monsieur BRAUD estime que l’acquisition de ce matériel permettra de réaliser 
chaque année une économie de 2 000 €/an en terme de coût d’impression et 
d’affranchissement. 

 
 Délibérations du Bureau du 25/03/2021 

 
Monsieur BRAUD rappelle les délibérations prises lors du Bureau Syndical du 25 mars 
2021. 

o Marché assurance dommages ouvrages futur 
siège du SDEM50  

o Demande de subvention FONDS LEADER pour le 
futur siège 

Fonds de concours pour la mise en œuvre de systèmes de télégestion 




